

EDITORIAL

Hacer el recuento de nuestra publicación Revista Formación Gerencial a lo largo de sus 10 años de historia, implica evocar necesariamente los encuentros y desencuentros que a lo largo de ellos ha atravesado el equipo que me ha acompañado indeteniblemente para mantener su periodicidad y visibilidad durante tan largo periodo de tiempo.

Celebramos nuestro 10 aniversario en medio de grandes restricciones presupuestarias que han impedido que a lo largo de su existencia no tenga un presupuesto asignado ni personal administrativo pagado por ninguna institución, mas sin embargo, dependiendo del Grupo de Investigación Desarrollo Gerencial, el cual ha desarrollado más de 5 proyectos de investigación financiados, con los cuales se ha podido materializar la revista Formación Gerencial.

Hemos recibido grandes aportes, no económicos pero si fundamentales para que haya salido puntualmente a lo largo de estos 10 años de historia, entre nuestros grandes amigos cuentan el Dr. Jorge Chavez (QEPD) que Dios lo bendiga en su seno quien siendo exdecano de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad del Zulia público, auspicio y distribuyo un gran tiraje, a la Dra. Marlene Primera actual Secretaria de la Universidad del Zulia, a la Dra. Rosa Nava exsecretaria y exvicerrectora académica de nuestra institución, a la Dra. Mayra de Chavez excoordinadora de Extensión de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad del Zulia, por solo nombrar algunos de ellos.

Muchas manos han participado en su elaboración, diseño y posterior puesta en la red, por eso agradecemos a los directores del Banco Central de Venezuela que han permitido alojarla desde casi sus inicios en la Red de Conocimiento Económico (www.redeconomia.org.ve) y a los índices nacionales e internacionales como el catalogo LATINDEX, CLASE y tantos otros que hacen posible que pueda tenerse acceso a ella mediante internet

de forma gratuita y que tenga un gran renombre mundial, aunque no tenga financiamiento y personal oficial y formal.

Así esa suma de voluntades pasado por su comité editorial Dra. Gilma Alamo su eterna secretaria, Dra. Karin Silvestri quien ha fortalecido su imagen ante otras instituciones, profesor Bladimir Díaz por su amable atención, Mgs. Anjuli Alvarez desde la parte técnica y transcripción, a quien elevamos nuestro sincero agradecimiento y a todos y cada uno de los árbitros que de mañana, tarde, noche y fines de semana han respondido a nuestras solicitudes de evaluación de artículos una y otra vez. A todo este inmenso equipo a nivel nacional e internacional, muchas gracias.

El trabajo es arduo y continúa, hay muchísimos artículos en cola, por lo que agradecemos la espera y la paciencia de nuestros colaboradores, quienes casi inmediatamente luego de publicar forman parte de nuestros evaluadores.

Así en este aniversario, específicamente participan como autores Cristina Seijo, Maritza Barroeta, Luz Marina Mejía con su investigación acerca de las **DIMENSIONES DE LA RESPONSABILIDAD SOCIAL Y LA ÉTICA EMPRESARIAL EN LA GESTIÓN PÚBLICA.**

Desde los aportes técnicos se ubican Alonso Elías Pirela Añez, Alonso José Pirela González quienes elaboraron el artículo intitulado **MANTENIMIENTO PREVENTIVO PARA LOS TORNOS CONVENCIONALES EN EL DEPARTAMENTO DE MECÁNICA DEL IUTC.**

Posteriormente se presentan en el orden de aprobaciones el artículo de Norma Meléndez y Jenny Guerra puntualmente sobre la **EPISTEMOLOGÍA Y ÉTICA EN LA GERENCIA.**

Como un importante aporte desde España se presenta Vicente J. Llorent García con el artículo de **EDUCACIÓN EMPRENDEDORA PARA EL DESARROLLO INDIVIDUAL Y COLECTIVO.**

En la misma publicación está el artículo de Lenin J. Torres Silva y Joscellym T. Díaz Ferrer acerca del **COMPROMISO ORGANIZACIONAL: ACTITUD LABORAL ASERTIVA PARA LA COMPETITIVIDAD DE LAS ORGANIZACIONES.**

Y ya para finalizar y con una innovadora temática muy en boga en la actualidad, se presenta Maryelis Montero **LA RESPONSABILIDAD SOCIAL Y LA NORMA ISO 26000.**

Agradecemos una vez más su amable atención, celebramos a lo grande nuestro 10mo aniversario y damos gracias a Dios por ello.

Dra. René Hernández,

Postdoctorado en Desafíos de las Ciencias Administrativas

Directora- editora

Revista Arbitrada Formación Gerencial

Universidad del Zulia

Grupo de Investigación Desarrollo Gerencial

formaciongerencial@gmail.com

reneeher@gmail.com